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SESION ORDINARIA 1 

N°70-2022 2 

 3 

Sesión ordinaria número 70-2022 celebrada por la Federación de Concejos Municipales de 4 

Distrito de Costa Rica, al ser las trece horas con treinta minutos del 21 de diciembre del dos 5 

mil veintidós, en la Sala de Reunión de la Asociación Nacional de Alcaldías e Intendencias. 6 

Con la asistencia de los señores: 7 

 8 

CONSEJO DIRECTIVO 9 

PRESIDENTE: Wilberth Quirós Palma.  10 

VICEPRESIDENTE: Eliecer Chacón Pérez. 11 

SECRETARIO: Gustavo Castillo Morales. 12 

TESORERA: María Acosta Gutiérrez. 13 

VOCAL 2: Ulises González Jiménez. 14 

VOCAL 3: Francisco Rodríguez Johnson. 15 

 16 

FUNCIONARIA  17 

Valeria Zamora Moya-Departamento Administrativo.  18 

 19 

AUSENCIAS JUSTIFICADAS 20 

Yeudy Ramírez Brenes-Vocal 1. 21 

 22 

AUSENCIAS INJUSTIFICADAS 23 

Favio López Chacón-Fiscal. 24 

 25 

VISITANTES POR INVITACIÓN 26 

No hubo. 27 

 28 

VISITANTES 29 

No hubo. 30 
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ARTÍCULO I. 1 

Orden del día 2 

Artículo I. Orden del día 3 

Artículo II. Apertura de la sesión  4 

Artículo III. Comprobación de quórum 5 

Artículo IV. Audiencias (atención al público)  6 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 7 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 8 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 9 

Artículo VIII. Informe del señor Presidente y Administración  10 

Artículo IX. Asuntos Varios (Seguimiento del tema de Cantonato de los Concejos Municipales 11 

de Distrito, Comentar sobre la entrada de vigencia de la Ley N°9986, “LEY GENERAL DE 12 

CONTRATACIÓN PÚBLICA”, “Comentar sobre la Ley Nº10183, “REFORMA DEL ARTÍCULO 13 

14 DE LA LEY 7794, CÓDIGO MUNICIPAL, DE 30 DE ABRIL DE 1998 (LEY QUE LIMITA LA 14 

REELECCIÓN INDEFINIDA DE LAS AUTORIDADES LOCALES)” y Varios) 15 

Artículo X. Mociones de los miembros del Consejo Directivo 16 

Artículo XI. Acuerdos 17 

Artículo XII. Cierre de Sesión 18 

 19 

ARTÍCULO II. 20 

Apertura de la sesión 21 

El señor Presidente Wilberth Quirós Palma da las buenas tardes a los presentes, expresa que 22 

esta sesión ordinaria estaba programada para celebrarse el 02 de diciembre del año en curso 23 

a las 11:00 a.m., en el Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique según el rol de sesiones 24 

ordinarias, pero debido a las múltiples ocupaciones que tenemos todos se han venido 25 

corriendo algunas fechas del cual se ha hecho con el consentimiento del Consejo Directivo de 26 

la Federación, por este motivo esta sesión se reprogramó para celebrarse el día de hoy. Luego 27 

da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 28 

unánime. 29 

ARTÍCULO III. 30 
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Comprobación de quórum 1 

Se comprueba el quórum por parte de la Presidencia, se determina que se cuenta con quórum 2 

suficiente, por lo tanto, se puede dar apertura a la sesión.  3 

 4 

ARTÍCULO IV. 5 

Audiencias (atención al público) 6 

No hubo. 7 

 8 

ARTÍCULO V. 9 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 10 

1. Se procede a la lectura del acta de la Sesión Ordinaria número 69-2022. 11 

 12 

ACUERDO 1° 13 

No existiendo objeciones, ni correcciones, el Consejo Directivo, somete a votación el acta de 14 

la sesión ordinaria número 69-2022, todos los presentes la aprueban ratifican en todos sus 15 

extremos.  16 

 17 

2. Se procede a la lectura del acta de la Sesión Extraordinaria número 34-2022. 18 

 19 

ACUERDO 2° 20 

No existiendo objeciones, ni correcciones, el Consejo Directivo, somete a votación el acta de 21 

la sesión extraordinaria número 34-2022, todos los presentes la aprueban ratifican en todos 22 

sus extremos.  23 

 24 

3. Se procede a la lectura del acta de la Sesión Extraordinaria número 35-2022. 25 

 26 

ACUERDO 3° 27 

No existiendo objeciones, ni correcciones, el Consejo Directivo, somete a votación el acta de 28 

la sesión extraordinaria número 35-2022, todos los presentes la aprueban ratifican en todos 29 

sus extremos.  30 
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ARTÍCULO VI. 1 

Lectura de Correspondencia 2 

1. Oficio SEC-4636-2022, de la Municipalidad de Grecia de la Secretaría del Concejo 3 

Municipal, suscrito por la señora Leticia Alfaro Alfaro-Secretaria del Concejo 4 

Municipal, el cual se detalla a continuación: 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 11 
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 14 

 15 

 16 
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 20 

 21 
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 24 
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 26 
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 29 

Se toma nota. 30 
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2. Directriz MH-DCoP-DIR-0001-2022 de la Dirección de Contratación Pública del 1 

Ministerio de Hacienda, suscrito por los señores: Roy Francisco Durán Lizano, Omar 2 

Alberto Mora Arias de la Unidad Gestión Sistema Digital Unificado y David Morales 3 

Lezcano-Departamento de Compra Pública Estratégica, el cual se detalla a 4 

continuación:  5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 20 

 21 

El señor Presidente dice, con respecto a esta correspondencia el cual hace referencia a 22 

SICOP, informa que él ha venido hablando con la señora Karen Porras-Directora Ejecutiva 23 

de la UNGL sobre este tema del cual si Dios lo permite entrando nuevamente a labores en el 24 

mes de enero se estará reuniendo con proveeduría y asesoría legal de la UNGL para hablar 25 

sobre este tema de SICOP y aclarar algunas dudas, además aprovechar para hablar un poco 26 

de la Federación en relación a este tema, que nos expliquen cuál va hacer la posición de la 27 

Federación en SICOP debido a que los gastos son muy menores. Al respecto procede a 28 

preguntarle a los señores presentes ¿Si alguno se va a referir a este tema? 29 
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La señora Acosta Gutiérrez expresa, con respecto a este tema de SICOP, cómo vamos hacer 1 

para pagar si el presupuesto de la Federación lo tenemos limitado. 2 

El señor Presidente le responde a la señora Acosta Gutiérrez que cosas como estas se van 3 

a estar preguntando el día que se reúne con la proveeduría y la asesoría legal de la UNGL, 4 

a la vez vuelve a preguntar ¿Alguien más se va a referir al tema? 5 

Ninguno de los señores presentes responde. 6 

3. Circular MH-DCoP-CIR-0006-2022 de la Dirección de Contratación Pública del 7 

Ministerio de Hacienda, suscrito por los señores: Roy Durán Lizano, Omar Mora Arias 8 

de la Unidad de Gestión del Sistema Digital Unificado, DCoP y David Morales Lezcano-9 

Departamento Compra Pública Estratégica, DCoP, el cual se detalla a continuación: 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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El señor Presidente expresa, en cuanto a esta correspondencia el cual hace referencia al tema 1 

de compras por caja chica, la señorita Valeria Zamora le comentaba que habiendo entrado el 2 

01 de diciembre de este año en vigencia la Ley N°9986, Ley General de Contratación Pública 3 

aparentemente ya no se va a poder hacer ningún tipo de compra desde caja chica porque 4 

ahora se debe de registrar todo en el SICOP, reitera cosas como estas se estarán abordando 5 

en la reunión que tendrá con la UNGL. 6 

La señora Acosta Gutiérrez dice sí, tenemos que tener claro que hasta que no se resuelva el 7 

tema del SICOP no se va a poder hacer ninguna compra por caja chica, porque ahora hay que 8 

subir todo en SICOP. 9 

El señor Presidente manifiesta, todo esto se estará abordando en dicha reunión. 10 

4. Oficio AL-HAB-OFI-143-2022 del Diputado Horacio Alvarado Bogantes-Presidente de 11 

la Comisión de Asuntos Municipales y Desarrollo Local Participativo, el cual se detalla 12 

a continuación:  13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 
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 27 

 28 

 29 

 30 
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Se toma nota. 1 

5. Oficio N°22271, de la División de Fiscalización Operativa y Evaluativa, Área de 2 

Fiscalización para el Desarrollo Local de la Contraloría General de la República, 3 

suscrito por la Licda. Vivian Garbanzo Navarro-Gerente de Área y la Licda. Iris Vargas 4 

Barquero, el cual se detalla a continuación: 5 

 6 

 7 
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 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 
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El señor Presidente manifiesta con respecto a esta correspondencia que nos ingresó por parte 1 

de la Contraloría General de la República con la improbación del presupuesto para el próximo 2 

año por el motivo de que la vinculación de los objetivos de mediano y largo se encuentran 3 

desactualizados, lamentablemente a pesar de que se mandó la justificación a la Contraloría 4 

donde se les indicaba que estamos trabajando en la actualización del Plan Estratégico nos lo 5 

improbaron, por lo que el próximo año tendremos que trabajar prácticamente con el 6 

presupuesto de este año, el cual en el mes de enero se estará convocando a una sesión 7 

extraordinaria para aprobar el presupuesto ajustado para el próximo año. 8 

6. Oficio N°22499, de la División de Fiscalización Operativa y Evaluativa, Área de 9 

Fiscalización para el Desarrollo Local de la Contraloría General de la República, 10 

suscrito por la Licda. Vivian Garbanzo Navarro-Gerente de Área, el cual se detalla a 11 

continuación: 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 
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 27 
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Se toma nota. 30 
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7. Oficio PGR-C-277-2022 de la Procuraduría General de la República, suscrito por los 1 

señores: Alonso Arnesto Moya-Procurador y Ángela Garro Contreras-Abogada de 2 

Procuraduría, el cual se detalla a continuación:  3 

 4 

 5 
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El señor Presidente dice, con respecto a esta correspondencia que nos ingresó por parte de la 1 

Procuraduría General de la República, con respuesta a la consulta que se le hizo en relación 2 

al pago prohibición para las Viceintendencias Municipales, lo que nos dice la Procuraduría es 3 

que la consulta planteada resulta inadmisible porque se omitió aportar el criterio legal, sin 4 

embargo, en el oficio dice que podríamos hacer nuevamente la consulta pero tendría que ir 5 

acompañada de un criterio legal de un Asesor externo o solicitar la colaboración de un Asesor 6 

Jurídico de algún Concejo Municipal de Distrito. 7 

La señora Acosta Gutiérrez expresa exacto, aunque el criterio valla negativo de lo que estemos 8 

consultando debe ir el aporte del criterio legal porque es un requisito que pide la Procuraduría, 9 

solamente los Auditores son los que pueden realizar consultas de manera directa a la 10 

Procuraduría.  11 

El señor Presidente dice, aquí sería buscar apoyo en algún Concejo Municipal de Distrito que 12 

tenga Asesor Legal que nos pueda colaborar con el criterio legal para volver a realizar esta 13 

consulta a la Procuraduría, porque no contamos con contenido económico para contratar un 14 

Asesor Legal, por lo que procede a preguntar a los señores presentes ¿Algún Concejo 15 

Municipal de Distrito que tenga Asesor Legal que nos pueda ayudar con el tema?  16 

El señor Castillo Morales responde que en su Concejo Municipal de Distrito no tiene Asesor 17 

Legal. 18 

Ninguno de los demás señores presentes responde. 19 

El señor Presidente pregunta ¿Qué hacemos entonces dejamos durmiendo el tema? Porque 20 

a él le preocupa este tema ya que las Viceintendencias también tienen sus derechos y nos 21 

toca a nosotros defenderlos. 22 

Ninguno de los señores presentes responde. 23 

El señor Presidente dice al no haber comentarios entonces se queda durmiendo el tema. 24 

 25 

ARTÍCULO VII. 26 

Asuntos de trámite Urgentes 27 

No hubo.  28 

 29 

ARTÍCULO VIII. 30 
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Informe del señor Presidente y la Administración 1 

1. El señor Presidente da su informe menciona que es breve: 2 

a) El señor Presidente expresa, en cuanto a su informe como siempre lo dice la señorita 3 

Valeria Zamora los mantiene muy informados del trabajo que se hace desde la Federación, 4 

del cual le agradece. 5 

2. La señorita Valeria Zamora-Encargada de la Administración de la Federación, da 6 

lectura al informe de labores: 7 

 8 

a) INFORME  9 

Área Administrativa Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica 10 

Señores 11 

Intendentes Municipales  12 

Gustavo Castillo Morales-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes. 13 

Favio López Chacón-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cóbano. 14 

María Acosta Gutiérrez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Colorado. 15 

Francisco Rodríguez Johnson-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Lepanto. 16 

Yeudy Ramírez Brenes-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Monteverde. 17 

Ulises González Jiménez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Paquera. 18 

Eliecer Chacón Pérez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Peñas Blancas. 19 

Wilberth Quirós Palma-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique. 20 

 21 

Estimados señores:  22 

Es muy grato para mí presentar a sus estimables personas el informe de actividades y labores 23 

llevadas en el mes de noviembre. 24 

✓ Detalle del estado de Cuenta Corriente (BNCR), con fecha del 31/10/2022 al 30/11/2022 25 

contando con un total de ₡25.542.143,15, el cual se refleja el depósito del pago final del 26 

aporte económico del Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, el depósito de la 27 

Liquidación del presupuesto 2021 del Concejo Municipal de Distrito de Colorado y el 28 

depósito del cuarto trimestre del Concejo Municipal de Distrito de Cóbano, correspondiente 29 

al año 2022.  30 
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✓ El día 18 de noviembre del presente año, se asistió a una audiencia a la Asamblea 1 

Legislativa con la señora Pilar Cisneros Gallo-Diputada del Partido Político Social 2 

Democrático y la señora Natalia Martínez-Asesora de la Diputada, por parte de la 3 

Federación de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica se contó con la asistencia 4 

de los señores: Eliecer Chacón Pérez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Peñas 5 

Blancas, Favio López Chacón-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Cóbano, 6 

Francisco Rodríguez Johnson-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Lepanto, 7 

María Acosta Gutiérrez-Intendente del Concejo Municipal de Distrito de Colorado, Ulises 8 

González Jiménez-Intendente del Concejo Municipal del Concejo Municipal de Distrito de 9 

Paquera, Valeria Zamora Moya-Administradora y Wilberth Quirós Palma-Intendente del 10 

Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique y Presidente de la Federación, el tema 11 

abordado fue el Cantonato de los Concejos Municipales de Distrito, el cual se le explicó a la 12 

Diputada mediante una presentación, Qué es la Federación de Concejos Municipales de 13 

Distrito de Costa Rica, Quiénes la integran, Qué son los Concejos Municipales de Distrito, 14 

Con qué objetivo fueron creados, que les aplica las mismas normativas que a una 15 

Municipalidad, Los años que tienen de existir, Los servicios que brindan, La problemática 16 

que viven en cuanto al tema presupuestario ya que al tener esa dependencia con la 17 

Municipalidad madre implica que para que a los Concejos Municipales de Distrito le 18 

aprueben su presupuesto tienen que mandarlo a la Municipalidad madre para que lo 19 

consoliden con el de ellos y enviarlo a la Contraloría General de la República y no solo eso, 20 

sino que si se le imprueba el presupuesto a la Municipalidad madre automáticamente se le 21 

imprueba al Concejo Municipal de Distrito y se pone como ejemplo el caso más común 22 

Puntarenas, que los Concejos Municipales de Distrito de, Cóbano, Lepanto y Paquera están 23 

trabajando con un presupuesto improbado este año porque por culpa de la Municipalidad 24 

de Puntarenas los obligaron a trabajar con un presupuesto que fue diseñado hace dos años 25 

que no está acorde a la realidad, entonces por la deficiencia de Puntarenas trae a estos tres 26 

Concejos Municipales de Distrito este efecto que les impide tener un verdadero desarrollo 27 

económico, caso contrario a los Cantones que los presupuestos van directo a la Contraloría 28 

General de la República, además se le habló la importancia del por qué deben ser Cantón 29 

y que la mayoría de los Concejos Municipales de Distrito tienen más de 50 años de contar 30 
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con un municipio, que ya hay una solidez administrativa territorial en cada uno de estos 1 

Concejos, que generan sus propios ingresos para la atención del territorio, administran 2 

directamente los recursos de la Ley N°8114 y que lo que se busca con el Cantonato 3 

básicamente es el poder contar con una autonomía plena la cual es indispensable para 4 

seguir avanzando con el desarrollo de estos territorios, al finalizar la Diputada Pilar Cisneros 5 

Gallo externó que le quedó clarísima la explicación sobre el Cantonato de los Concejos 6 

Municipales de Distrito, pero que el apoyo no solo depende de ella, además dijo que sería 7 

bueno si se tenía argumentos en favor de los Cantonatos que se le hicieran llegar para 8 

mostrárselos a la Fracción y también para elevarlo a la Presidencia de la República.  9 

✓ El día 18 de noviembre del presente año, se envió a la Contraloría General de la República 10 

(CGR), el Informe de Ejecución correspondiente al mes de octubre del ejercicio económico 11 

2022. 12 

✓ El día 23 de noviembre del presente año, se le envió OFICIO.FECOMUDI 192-2022, vía 13 

correo electrónico al señor Mario Alberto Saborío González-Representante Legal de la 14 

empresa Distribuidora Plastimex de Costa Rica S.A. con transcripción de acuerdo 15 

transcripción de acuerdo tomado por el Consejo Directivo de la Federación en la Sesión 16 

Ordinaria N°69-2022, celebrada el 18 de noviembre del 2022, artículo IX, acuerdo 1° inciso 17 

II. 18 

✓ El día 23 de noviembre del presente año, se le entregó OFICIO.FECOMUDI 193-2022 y 19 

OFICIO.FECOMUDI 197-2022 al señor Wilberth Quirós Palma-Presidente de la Federación 20 

de Concejos Municipales de Distrito de Costa Rica, con transcripción de acuerdo 21 

transcripción de acuerdo tomado por el Consejo Directivo de la Federación en la Sesión 22 

Ordinaria N°69-2022, celebrada el 18 de noviembre del 2022, artículo IX, acuerdo 2° inciso 23 

II y acuerdo 6° inciso II. 24 

✓ El día 23 de noviembre del presente año, se le envió OFICIO.FECOMUDI 194-2022, 25 

OFICIO.FECOMUDI 195-2022 y OFICIO.FECOMUDI 196-2022 vía correo electrónico a las 26 

empresas oferentes a las cuales se les mando invitación para que participaran del Cartel de 27 

Licitación Abreviada N°2022LA-000002-FECOMUDI "COMPRA DE DIVERSOS BIENES 28 

DURADEROS PARA FORTALECIMIENTO DE LOS CONCEJOS MUNICIPALES DE 29 

DISTRITO”, con transcripción de acuerdo tomado el Consejo Directivo de la Federación en 30 
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la Sesión Ordinaria N°69-2022, celebrada el 18 de noviembre del 2022, artículo IX, acuerdo 1 

3° inciso II, acuerdo 4° inciso II, acuerdo 5° inciso II. 2 

✓ El día 23 de noviembre del presente año, se le envió OFICIO.FECOMUDI 194-2022, 3 

OFICIO.FECOMUDI 195-2022 y OFICIO.FECOMUDI 196-2022 vía correo electrónico a las 4 

empresas oferentes a las cuales se les mando invitación para que participaran del Cartel de 5 

Licitación Abreviada N°2022LA-000002-FECOMUDI "COMPRA DE DIVERSOS BIENES 6 

DURADEROS PARA FORTALECIMIENTO DE LOS CONCEJOS MUNICIPALES DE 7 

DISTRITO”, con transcripción de acuerdo tomado el Consejo Directivo de la Federación en 8 

la Sesión Ordinaria N°69-2022, celebrada el 18 de noviembre del 2022, artículo IX, acuerdo 9 

3° inciso II, acuerdo 4° inciso II, acuerdo 5° inciso II. 10 

✓ El día 30 de noviembre del presente año, se le envió OFICIO.FECOMUDI 199-2022 vía 11 

correo electrónico al señor Stevens Fernando Flores Araya-Apoderado de la empresa 12 

Ferretería EPA S.A., con transcripción de acuerdo tomado por el Consejo Directivo de la 13 

Federación en la Sesión Extraordinaria N°34-2022, celebrada el 30 de noviembre del 2022, 14 

artículo IV acuerdo 1° Punto 1. 15 

✓  El día 30 de noviembre del presente año, se le envió OFICIO.FECOMUDI 200-2022 vía 16 

correo electrónico a la señora Ingrid de los Ángeles Chavarría Montero-Representante Legal 17 

de la empresa INJAPUNTOCOM S.A., con transcripción de acuerdo tomado por el Consejo 18 

Directivo de la Federación en la Sesión Extraordinaria N°34-2022, celebrada el 30 de 19 

noviembre del 2022, artículo IV acuerdo 1° Punto 2. 20 

✓ He estado dando seguimiento en la Asamblea Legislativa a los proyectos de ley: 21 

• Exp. N°22.643 “CREACIÓN DEL CANTÓN COLORADO, CANTÓN DUODÉCIMO DE LA 22 

PROVINCIA DE GUANACASTE”, el día 27 de octubre del 2022 ingresó a Remisión de 23 

mociones 137 a Comisión (Plenario). 24 

• Exp. N°23.055 “CREACIÓN DEL CANTÓN PAQUERA, CANTÓN XIV DE LA PROVINCIA 25 

DE PUNTARENAS”, el día 21 de setiembre del 2022 ingresó en el Orden del Día y Debate 26 

de la Comisión Especial N°23120 “Comisión Especial de la Provincia de Puntarenas”, 27 

actualmente se encuentra ahí, además cuenta con el Informe Técnico Integrado de 28 

Informes de Servicios Técnicos de la Asamblea Legislativa. 29 
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• Exp. N°23.109 “CREACIÓN DEL CANTÓN DE CÓBANO”, el día 05 de octubre del 2022 1 

ingresó en el Orden del Día y Debate de la Comisión Especial N°23120 “Comisión 2 

Especial de la Provincia de Puntarenas”, actualmente se encuentra ahí. 3 

• Exp. N°22.612 “REFORMA DEL INCISO B) DEL ARTÍCULO 7 DE LA LEY N°4716 DEL 4 

9 DE FEBRERO DE 1971 LEY DE ORGANIZACIÓN DEL INSTITUTO DE FOMENTO Y 5 

ASESORÍA MUNICIPAL Y SUS REFORMAS”, desde el 21 de marzo del 2022 ingresó en 6 

el Orden del Día y Debate de Comisión Permanente Especial de Asuntos Municipales y 7 

Desarrollo Local Participativo, actualmente se encuentra ahí. 8 

• Exp. N°23.403 “CREACIÓN DEL CANTÓN DE JICARAL, CANTÓN XVI DE LA  9 

• PROVINCIA DE PUNTARENAS”, el día 18 de octubre del 2022 este nuevo proyecto de 10 

ley ingresó a Plenario, además el día 14 de noviembre del 2022 fue publicado en el Diario 11 

Oficial la Gaceta N° 217, Alcance N° 244. 12 

• Exp. N°23.406 “CREACIÓN DEL CANTÓN XVII DE LA PROVINCIA DE ALAJUELA, 13 

PEÑAS BLANCAS”, el día 19 de octubre del 2022 este nuevo proyecto de ley ingresó a 14 

Plenario, además el día 18 de noviembre del 2022 fue publicado en el Diario Oficial la 15 

Gaceta N° 221, Alcance N° 248. 16 

• Exp. N°23.416 “CREACIÓN DEL CANTÓN DE TUCURRIQUE, CANTÓN IX DE LA 17 

PROVINCIA DE CARTAGO”, el día 24 de octubre del 2022 este nuevo proyecto de ley 18 

ingresó a Plenario, además el día 29 de noviembre del 2022 fue publicado en el Diario 19 

Oficial la Gaceta N° 228. 20 

Esperando dejarlos bien informados, de las actividades realizadas, sin otro particular, me 21 

despido, pidiendo a Dios bendiciones para su trabajo y familia, se suscribe su segura servidora. 22 

Valeria Zamora Moya. 23 

Dpto. Administrativo FECOMUDI 24 

 25 

ARTÍCULO IX. 26 

Asuntos Varios 27 

Los presentes retoman los siguientes puntos:  28 

I. El señor Presidente indica, en cuanto al seguimiento del Cantonato de los Concejos 29 

Municipales de Distrito, comenta que en su caso ya se presentó el proyecto de Cantonato de 30 
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Tucurrique a la Asamblea Legislativa el cual ya fue publicado en el Diario Oficial la Gaceta, 1 

pero no se ha hecho ninguna otra gestión porque de momento estamos esperando que 2 

terminen las sesiones extraordinarias las cuales corresponden a la agenda del ejecutivo, por 3 

otra parte quiere comentar para los que estuvimos reunidos con la Diputada Pilar Cisneros 4 

hace como veintidós días para él en lo personal salió muy satisfecho de esa reunión porque le 5 

encantó ver que la Diputada fue sincera en decir que desconoce qué es un Concejo Municipal 6 

de Distrito y a la vez se vio interesada por aprender qué es un Concejo Municipal de Distrito, 7 

también fue muy importante el hacernos ver que hay que hablarle directamente sobre este 8 

tema al Presidente o a la Ministra de la República de Costa Rica para el lobby desde un punto 9 

vista ejecutivo, sinceramente para él esta ha sido una de las mejores reuniones que hemos 10 

tenido porque fue muy provechosa, al respecto les pregunta a los señores presentes ¿Si 11 

alguno desea referirse al tema?  12 

La señora Acosta Gutiérrez dice, con respecto a este tema de Cantonato el próximo mes 13 

debemos ver cuál va hacer la estrategia que vamos a trabajar como Federación. 14 

La señorita Valeria Zamora Moya le solicita la palabra al señor Presidente. 15 

El señor Presidente le cede la palabra a la señorita Valeria Zamora Moya. 16 

La señorita Valeria Zamora Moya toma la palabra, expresa que el señor Rodríguez Johnson le 17 

pasó el contacto de la señora Kathleen Quirós-Asesora del señor Juan Carlos Chavarría 18 

Herrera-Director del Departamento de Participación Ciudadana de la Asamblea Legislativa, 19 

para buscar un espacio con el señor Juan Carlos con el fin de buscar de apoyo desde ese 20 

departamento para que los proyectos de Cantonato de los Concejos Municipales de Distrito de 21 

Colorado, Cóbano, Paquera, Lepanto, Peñas Blancas y Tucurrique avancen, la cual procedió 22 

a ponerse en contacto con la señora Kathleen y a raíz de la conversación sostenida le solicitó 23 

que le enviara los números de expediente de los proyectos de Cantonato de los Concejos 24 

Municipales de Distrito que se encuentran en la Asamblea Legislativa, los mismos le fueron 25 

enviados además ya contamos con la fecha del espacio, nos la brindaron para el miércoles 11 26 

de enero a las 2:00 p.m. para que por favor lo agenden, considero que sería muy importante 27 

la participación de todos para ver qué estrategia se va a definir para que estos proyectos 28 

avancen en la corriente legislativa. 29 
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La señora Acosta Gutiérrez pregunta ¿Cuál es la función del Departamento de Participación 1 

Ciudadana? 2 

El señor Rodríguez Johnson responde, con respecto a la consulta que hace la señora Acosta 3 

Gutiérrez quiere comentar antes que la señora Kathleen Quirós en algún momento lo contacto 4 

a él para la situación de que por medio de ese Departamento de Participación Ciudadana de 5 

la Asamblea Legislativa a la hora de presentar un proyecto los Diputados no lo ven tan político 6 

sino como una iniciativa ciudadana y ellos lo pueden justificar mejor a la Asamblea Legislativa 7 

para que así pase más fácil, entonces ellos hacen todo el estudio y análisis para ver como se 8 

puede presentar para que avance, y bueno como dijo la señorita Valeria ya nos dieron la fecha 9 

para reunirnos con el Director Juan Carlos Chavarría para tratar este tema y para que ellos 10 

nos faciliten un Asesor como guía para que nos ayude a plantear y a trabajar en todo lo que 11 

se requiera para avanzar con los Cantonatos, considera que es importante que todos podamos 12 

participar de esa reunión para tener claro por donde le podamos entrar a este tema. 13 

El señor Presidente le agradece al señor Rodríguez Johnson por la explicación básicamente 14 

es eso, el Departamento de Participación Ciudadana lo que hace es darle un matiz más de 15 

iniciativa ciudadana o sea quitarle un poco el tema político, por lo menos en su caso el cree 16 

que este departamento muy importante, es un departamento que sin duda nosotros logramos 17 

vender la idea desde una iniciativa ciudadana los Diputados lo ven con mucho agrado, por lo 18 

que considera que es importante conocer la posición de este departamento.  19 

La señora Acosta Gutiérrez dice, ese día que nos vamos a reunir en la Asamblea Legislativa, 20 

propone que se debería de aprovechar y hacer la sesión ordinaria ese mismo día. 21 

El señor Presidente expresa, en su caso le parece bien la propuesta que plantea la señora 22 

Acosta Gutiérrez de aprovechar para hacer la sesión ordinaria ese mismo día, lo que podemos 23 

hacer es que él busca una sala en la Asamblea Legislativa para sesionar a las 11:00 de la 24 

mañana, a la vez procede a preguntar a los señores presentes ¿Si están de acuerdo en que 25 

se realice ese día la sesión ordinaria?  26 

Los señores presentes responden, sí señor. 27 

El señor Presidente dice, entonces estando todos de acuerdo en que se realice la sesión 28 

ordinaria el día miércoles 11 de enero, se procede a tomar el acuerdo. 29 

 30 
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ACUERDO 1° inciso I 1 

Este Consejo Directivo ACUERDA por unanimidad de los presentes realizar la sesión 2 

ordinaria correspondiente al mes de enero, el día miércoles 11 de enero del año 2023, a las 3 

11:00 horas, en la Asamblea Legislativa. ACUERDO FIRME. 4 

II. El señor Presidente dice en cuanto al tema de “Comentar sobre la entrada de vigencia de la 5 

Ley N°9986, “LEY GENERAL DE CONTRATACIÓN PÚBLICA”, ya fue discutido en el artículo 6 

de correspondencia. 7 

III.  El señor Presidente dice en cuanto al tema de “Comentar sobre la Ley Nº10183, “REFORMA 8 

DEL ARTÍCULO 14 DE LA LEY 7794, CÓDIGO MUNICIPAL, DE 30 DE ABRIL DE 1998 (LEY 9 

QUE LIMITA LA REELECCIÓN INDEFINIDA DE LAS AUTORIDADES LOCALES)”, considera 10 

que todos tenemos bien claro cómo está la Ley actualmente, hay que tratar de ver cuando la 11 

Sala Constitucional le responde a los Alcaldes que hicieron la consulta la cual la hicieron a 12 

título de Alcalde no a título de Federación, ni a título de la Unión, entonces hay que esperar 13 

que la Sala Constitucional les conteste a ellos; de momento sabemos que no va haber 14 

reelección para ninguno que tenga más de dos periodos, en este caso Alcaldes, Vicealcaldes, 15 

Intendentes, Viceintendentes, y aunque la Sala Constitucional se pronunció para las 16 

organizaciones como FEMETROM, FECOMUDI que hicieron la consulta, aún no se ha 17 

pronunciado para con los Alcaldes, al respecto les pregunta a los señores presentes ¿Si alguno 18 

que desea referirse al tema? 19 

La señora Acosta Gutiérrez expresa, pero la Sala Constitucional ya lo dijo, la Ley no tiene 20 

vicios de inconstitucionalidad. 21 

El señor Presidente le indica a la señora Acosta Gutiérrez sí, pero recuerde que la Sala 22 

Constitucional no le ha contestado todavía a los Alcaldes que hicieron la consulta como 23 

Alcaldes no como Federaciones y con esto no significa que él este esperanzado porque por 24 

ejemplo no es un efecto exclusivo de Tucurrique al final el efecto es país. 25 

La señora Acosta Gutiérrez dice sí, pero las consultas que hicieron no suspendieron la Ley, 26 

por lo que hasta el momento no hay reelección, hay que esperar que la Sala Constitucional 27 

responda la consulta de esos Alcaldes. 28 

El señor Rodríguez Johnson dice con respecto a este tema lo que él ha escuchado es que se 29 

iba hacer una denuncia internacional, pero eso va a durar mucho; en el caso de que no haya 30 
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reelección solamente podrían reelegirse las Intendencias de Paquera, Cóbano y Monteverde, 1 

los demás no podríamos. 2 

El señor Presidente manifiesta talvez no es que este mal que las demás Intendencias no 3 

podamos, porque no es eso lo que se está viviendo con el tema, lo que se está viviendo es 4 

que se está viendo violentado el tema país, de hecho, que él le iba a poner una denuncia a la 5 

Sala Constitucional porque es que esto no es un tema de quienes pueden y quienes no pueden, 6 

es un tema político, pero no la puso porque le dijeron que todavía no se puede  7 

El señor Rodríguez Johnson expresa, aquí lo que están haciendo es violentando el derecho 8 

de las personas. 9 

El señor Presidente dice exactamente, pero hay que ver que va responder la Sala 10 

Constitucional a los Alcaldes. 11 

 12 

ARTÍCULO X. 13 

Mociones de los miembros del Consejo Directivo 14 

No hubo. 15 

 16 

ARTÍCULO XI. 17 

Acuerdos  18 

No hubo. 19 

 20 

ARTÍCULO XII. 21 

Cierre de Sesión 22 

Siendo los únicos puntos por el señor Presidente, Wilberth Quirós Palma cierra la sesión al ser 23 

las catorce horas con treinta y dos minutos. 24 

 25 

 26 

 27 

______________________                                                           _______________________ 28 

  Wilberth Quirós Palma                                                                 Gustavo Castillo Morales 29 

PRESIDENTE                                                                                      SECRETARIO 30 


